

Remerciements

Au terme de cette thèse, je voudrais remercier toutes les personnes qui ont contribué de près ou de loin à sa réalisation. En premier lieu, j'aimerais remercier mon promoteur, le Professeur A. Luxen pour m'avoir accueilli dans son laboratoire et pour avoir mis à ma disposition les produits et le matériel nécessaire à mes synthèses. Ses conseils, sa disponibilité et sa patience m'ont permis d'aller vers l'avant durant ma thèse. Je serai toujours reconnaissant de ses interventions pour négocier les frais de finalisation de cette thèse.

Je tiens aussi à remercier les Professeurs A. Demonceau, G. Kirsch, C. Damblon, B. Joris et P. Fickers ainsi que le Docteur C. Lemaire pour avoir accepté de juger cette thèse.

Mes remerciements s'adressent aussi au Docteur A. Zervosen pour ses nombreux conseils et pour avoir participé à la correction du manuscrit de cette thèse et de l'article que nous avons publié. Je remercie P. Fickers et A. A. Arias pour les tests biologiques qu'ils ont réalisés au CIP pour nous. Un grand merci au Docteur F. Chrétien pour avoir mesuré les pouvoirs rotatoires de nos molécules et au Docteur G. Mazzucchelli pour avoir déterminé les masses exactes.

Je souhaite remercier le Gouvernement du Burundi pour le financement de thèse qu'il m'a accordé ainsi que les organisations PACODEL et ARD de l'ULg pour la bourse de finalisation de cette thèse dont j'ai été gratifié.

Je tiens à remercier toutes les personnes avec qui j'ai collaboré au laboratoire: Astrid, Corentin, David, David, Fabrice, Frédéric, Geoffroy, Jean, Jérôme, Jessica, Justine, Lionel, Nathalie, Nicolas, Sylvestre, Thibaut, Vincent, ainsi que tous les membres du personnel du Cyclotron.

Je ne vois pas comment remercier ma chère épouse Jeanine qui partage ma vie depuis 2003. Merci pour tout le bonheur que tu m'apportes chaque jour et pour le courage avec lequel tu t'occupes de notre petite famille pendant mes nombreuses absences à la maison pour finir cette thèse. Merci aussi à mes enfants qui ont du supporter les états d'âme d'un Papa qui partait toujours lancer des « manips » et qui revenait fatigué. Leur sourire insouciant m'a toujours redonné courage. Je voudrais enfin remercier les familles burundaises vivant à Liège pour avoir aidé à l'intégration de ma famille. Je me garde de les citer pour éviter d'en oublier quelques-unes. Je n'oublie pas Monsieur Ludes et les siens pour avoir accueilli toute ma famille dans leur maison pendant deux ans.

Enfin, je remercie mon Papa et ma Maman qui m'ont envoyé à l'école. Et en tout et pour tout, je remercie Mon Dieu qui me guide et qui me protège.

Mathias